

Landkreis Vorpommern-Rügen, Carl-Heydemann-Ring 67, 18437 Stralsund

Herrn
Dario Seifert
Kreistagsmitglied
Kreistag Vorpommern-Rügen

Ihr Zeichen:
Ihre Nachricht vom:
Mein Zeichen: Anfrage/2022/048
Meine Nachricht vom:
Bitte beachten Sie unsere Postanschrift unten!

Fachdienst: Büro des Landrates und des Kreistages
Fachgebiet / Team: Kreistagsangelegenheiten
Auskunft erteilt:
Besucheranschrift: Carl-Heydemann-Ring 67
18437 Stralsund
119
Zimmer:
Telefon: 03831 357 1214
Fax: 03831 357-444100
E-Mail: Kreistagsbuero@lk-vr.de

Datum: 2. August 2022

Ihre Anfrage zur Geburtshilfe im Landkreis Vorpommern-Rügen

Sehr geehrter Herr Seifert
sehr geehrte Damen und Herren,

in vorbezeichneter Angelegenheit nehme ich Bezug auf die in der Anfrage gestellten Fragen und beantworte diese nachfolgend.

1. Wie bewertet der Landrat die Situation der Geburtshilfen im Landkreis? Wie viele Hebammen sind im Kreis Vorpommern-Rügen tätig? Bitte nach inner-klinischen und freiberuflichen Hebammen aufschlüsseln.

Im gesamten Landkreis Vorpommern-Rügen sind circa 40 freiberufliche Hebammen tätig. Davon arbeiten 11 Hebammen im eigenständig organisiertem Belegsystem im Helios Krankenhaus in der Hansestadt Stralsund sowie drei Hebammen im Sana-Klinikum in Bergen auf Rügen. Zudem sind zwei weitere Hebammen im Sana-Klinikum angestellt.

Die Situation der Geburtshilfe in den Kliniken im Landkreis Vorpommern-Rügen wird dennoch als angespannt angesehen. Der Kreißaal im Sana-Klinikum befindet sich weiterhin nicht im regulären Betrieb. Lediglich drei Beleghebammen begleiten dort Schwangere, die sie selbst in der Vorsorge betreut haben.

Des Weiteren kann der Kreißaal im Helios-Krankenhaus nicht alle gewünschten Entbindungstermine einplanen. Maximal 60 Geburten pro Monat werden angenommen.

Aus diesem Grund kommt es vor, dass Schwangere an andere Geburtskliniken, beispielsweise an die Hansestädte Greifswald oder Demmin, verwiesen werden müssen.

2. Wie haben sich die Zahlen der Familienhebammen und deren Fallzahlen in den letzten fünf Jahren entwickelt?

Eine Übersicht über die Entwicklung der Fallzahlen sowie der Anzahl der Familienhebammen sowie der Familien-Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger/innen können Sie der nachfolgenden Tabelle entnehmen.

| Jahr | Anzahl an Familienhebammen | Anzahl an Familien-Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger/innen | Anzahl der Fälle |
|---------------|----------------------------|--|------------------|
| 2018 | 5 | 3 | 29 |
| 2019 | 6 | 3 | 33 |
| 2020 | 7 | 2 | 29 |
| 2021 | 8 | 1 | 31 |
| Stand 07/2022 | 7 | 1 | 10 |

3. Kann durch die Anzahl der im Landkreis tätigen Hebammen die flächendeckende Versorgung von Schwangeren und Wöchnerinnen gewährleistet werden, insbesondere im ländlichen Raum?

Eine Versorgung der Frauen in der Vor- und Nachsorge ist für den Landkreis Vorpommern-Rügen flächendeckend gewährleistet. Des Weiteren sind im ländlichen Raum einige Hebammen auch landkreisübergreifend tätig, sodass es auch dort keine Mangelversorgung gibt.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Stefan Kerth
Landrat